

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahou Sábado 17 Abril de 1886.

Año XIV. Núm. 3.973.

Revista extranjera

En la respuesta que dió al Gran Visir, negándose á admitir el quinquenado decia el príncipe Alejandro que sus deseos y sus esfuerzos todos se dirigian á garantizar á los búlgaros, sus súbditos, todos los resultados conseguidos á costa de tantos esfuerzos suyos, sosteniendo al mismo tiempo la única soberanía legal en aquel país, esto es la del Sultan. «De ni gun modo añadía el príncipe de Bulgaria, me haré cómplice de un arreglo que tendiendo únicamente á dejar las cosas como están, deja en pié todos los pretextos para una nueva complicación.» En una palabra Alejandro persiste en no reconocer otro tratado que el negociado entre Bulgaria y Turquía en 1.º de febrero de este año y rechaza el acuerdo turco-europeo precisamente porque cree defender los verdaderos intereses de La Puerta como potencia soberana.

Tal ha sido la respuesta de Alejandro, que en el fondo no deja de alhagar al Sultan. Sin embargo temeroso éste de descontentar á Europa, envió á Sofia el sábado pasado á Gadban Effendi para que procurase vencer las preocupaciones del príncipe inclinándole á someterse á los deseos de Europa. No es de creer apesar de todo lo que acceda Alejandro á estos deseos, pues rotas sus relaciones diplomáticas con Rusia, quiere ante todo ponerse completamente á cubierto de las maquinaciones de esa potencia. Cree Alejandro que si acepta el período de cinco años, podrá temer cuando termine este plazo que el voto de una potencia bastará para que no vuelva á ser reelegido gobernador de Rumelia perdiendo así todos los beneficios que tantos esfuerzos le han costado adquirir.

No lo ha creído así Europa, y según los últimos despachos, todas las potencias han autorizado á sus representantes en Constantinopla para que en la sesión que tendría la conferencia el lunes ratificasen el convenio turco-búlgaro sometiéndolo al espíritu del artículo 17 del Tratado de Berlin que estipulaba que el gobernador de Rumelia sería nombrado por cinco años.

Con esta solución Rusia aparenta quedar satisfecha porque espera favorecer y atizar en este tiempo el descontento del pueblo rumelio, mientras que Europa manifestándose tan respetuosa para con el tratado de Berlin, cree haber descartado todo motivo de reivindicación ulterior y de futuras complicaciones. El príncipe de Bulgaria podrá en este período llevar á cabo tranquilamente la completa asimilación de ambas provincias, que es el verdadero y único camino para llegar por fin á una unión política definitiva.

En cuanto á Grecia no podrá ya presentar como motivo en que fundar sus reivindicaciones la unión búlgara, pues si bien es verdad que en su fondo esta unión es un hecho real, en la forma todavía continúa siendo Rumelia una provincia turca. Por otra parte, para sujetar á Grecia todavía cuenta Europa con la escuadra que á última hora ha recibido órdenes terminantes de no permitir á la escuadra helénica que rompa las hostilidades contra los turcos.

El protocolo de la conferencia de Constantinopla se firmará el lunes en el senti-

do que hemos indicado, si algun acontecimiento inesperado no viene á echar por tierra todos estos castillos de naipes tan laboriosamente levantados por las cancillerías y con tanta facilidad derribados por cualquier acontecimiento no previsto por ellas.

El día mismo en que el gobierno francés hizo detener á los publicistas franceses que en Decazville mantenían el espíritu de resistencia, el gobierno belga ordenaba la prision de los señores Defusseaux y Fauvieux que representan en Bélgica el papel de agitadores desde hace algun tiempo. Verdad es que fueron puestos en libertad á las pocas horas, pero la gendarmería tiene órden para detenerlos tan pronto como den la menor ocasion de queja.

Al rededor de Gante hubo el domingo pasado una agitacion considerable. Mas de dos mil hombres aparecieron en un grupo amenazador en Weteren en donde se habian citado para un «meeting». De la vecina ciudad de Gante salieron mas de 350 socialistas á unirse con ellos, pero gracias á las medidas de precaucion tomadas por las autoridades, no ocurrió nada notable.

Los discursos que se pronunciaron y que se dirigian á invitar á las gentes del campo á unirse con los obreros de las fábricas en la gran manifestacion del 13 de Junio, fueron escuchados con la mayor calma. Sin desórden ninguno se disolvió por fin la manifestacion, volviendo al día siguiente las cosas á su aspecto normal.

El general Van der Smissen ha dispuesto que se recoja el periódico anarquista «Ni Dieu ni maitre» (Ni Dios ni amo) á los soldados que le tengan. Además ha invitado á los oficiales para que expliquen á sus subordinados que es lo que el movimiento anarquista significa, dando verdaderas conferencias sobre estudios sociales.

En los Estados Unidos, como en Bélgica no parece que el movimiento huelguista haya tocado á su fin. En Fort Worth los declarados en huelga de los ferrocarriles de la Compañía Gould, sostuvieron el día 3 de este mes una verdadera batalla contra los 500 hombres de las milicias que con algunos cañones de grueso calibre habian salido en contra suya.

En el fuerte Worth, estado de Texas es donde se habian apostado los huelguistas con propósito de impedir la circulacion de los trenes sobre la línea del «Missouri Pacific Railway».

Los «mariscales del Estado», especie de agentes especiales de policia, puestos al servicio de la Compañía se esforzaban en conducir un tren de mercancías, cuando los huelguistas les acometieron. Las milicias que inmediatamente sobrevinieron trabaron una escaramuza con aquellos que ha producido mas de veinte muertos de una y otra parte y grandísimo número de heridos.

El comité ejecutivo de la Sociedad de los Knights of Labour (caballeros del trabajo) ha manifestado por medio de unas proclamas su resolucion de continuar la huelga.

El ejército de Grecia

El corresponsal en Atenas, del «Times»,

le dirigió en 26 de marzo último un telegrama, que decia:

«Las defunciones en el contingente del ejército, cuyo efectivo no excede de 45,000 hombres, pasan de 1,000 al mes: el invierno continúa siendo crudo, y anoche mismo nevó en esta capital.»

Este telegrama fué devuelto, al corresponsal por la administracion griega, con la nota de que los datos relativos al estado de salud del ejército eran inexactos.

El corresponsal reconoce que el Gobierno de Atenas tiene en sus manos todos los medios necesarios para saber con entera exactitud todo cuanto al ejército se refiere, pero dice que no se sirve de ellos.

Añade que por diversos conductos se le asegura que el total de hombres sobre las armas es de 40 á 45,000, y que respecto del llamamiento á las filas de 72,000 individuos, nunca se ha obtenido una informacion exacta, de manera que sólo son posibles conjeturas relativamente al número de los que se han presentado en los cuerpos.

«Los informes que se me comunican directamente desde las plazas fronterizas—sigue diciendo—hace subir el número de los ausentes á 13,000; de éstos, hay algunos desertores, pero la mayor parte permanece en sus casas con licencia temporal y carece, por lo tanto, de la instruccion y disciplina que son necesarios en los campamentos.»

En Larissa, donde el total de las fuerzas concentradas asciende á 25,000 hombres, han ocurrido 119,000 entradas en el hospital.

Es decir, que no cesa la entrada y salida de enfermos.

Como Larissa tiene excelente situacion topográfica para surtir de aprovisionamientos y toda clase de municiones, pues en ella termina el ferrocarril de Volo-Larissa, puede admitirse que el total de las defunciones sea menor que en otros puntos pero en Tirnova y en Tricala la mortandad es considerable.

Un médico militar escribia desde un punto de la frontera diciendo que la mortandad asciende mensualmente de 2 1/2 á 3 por ciento, y que el invierno ha sido en extremo riguroso en aquellas comarcas de muy elevada situacion sobre el nivel del mar.

Estas bajas tan considerables causadas por los rigores de la estacion, influirán, no lo dudamos, en el ánimo del Gobierno de Grecia para hacerle desistir de sus proyectos belicosos.

No puede desconocer que las fuerzas que opondrá á Turquía son muy inferiores en número: además, las bajas que el ejército griego ha experimentado recaen en soldados ya instruidos y avezados á las faenas de los campamentos, y los reclutas con que ha de ir las cubriendo no están en disposicion de luchar ventajosamente contra el ejército turco, cuyo armamento es de los mejores que en la actualidad se conocen, sin contar, como hemos dicho, con la superioridad del número.

Pero más que todo, creemos que Grecia no tomó una actitud enérgica, sino cuando se creyó protegida por una gran potencia, que, acaso por falta de dinero, no se ha

atrevido á arrostrar las eventualidades de una lucha formidable; pues es sabido que hubo un momento en que Rusia, con acuerdo de Francia, tuvo un empréstito ajustado en Paris; que Francia luego, variando de parecer, echó á volar su propio empréstito, inutilizando el de Rusia, y que esta potencia, falta de dinero, dejó á los griegos en las astas del toro, no teniendo ya más que promesas para entretenerlos.

Los anarquistas en la Cámara francesa

Merece ser conocido el siguiente telegrama que ha recibido nuestro colega «El Imparcial» sobre la interesante sesion celebrada por la Cámara popular francesa.

Dice así el despacho: «Paris 10.—Sesion concurrenciadísima hoy en la Cámara de diputados con motivo del cuarto ó quinto debate sobre el anarquismo y la cuestion de Decazville.

Maillard, el diputado rojo, sube á la tribuna. Desde las primeras frases empieza á levantar tempestades con sus apreciaciones de color anarquista subido y sus ataques á toda autoridad y todo órden social.

La Cámara entera se levanta protestando cuando el orador se pone á disculpar el asesinato del ingeniero Mr. Watrin por los huelguistas, diciendo que fué obra de justicia. Al censurar en términos violentos la prision de los periodistas rojos Duc-Quercy y Roche, los rumores cubren la voz de Maillard. Este continua imperturbable, insistiendo en que la prision de los periodistas fué ilegal.

A medida que avanza en su discurso, acentúa la nota anarquista, hasta que en medio de las llamadas al órden emprende la reivindicacion de los mineros y de su obra.

Las protestas y los gritos forman un verdadero tumulto.

Maillard exclama entonces: «Las mayorías tienen el deber de mostrar moderacion!»

Las derechas aplauden el apostrofe del socialista.

Mr. Baihaut, el ministro de Obras públicas, contesta defendiendo á los ingenieros de las minas de Decazville.

Mr. Demole, ministro de Justicia, justifica la prision de los periodistas. Declara que se les colocaron esposas para mayor seguridad, y que el caso incumbia á la autoridad militar. «Basly—termina diciendo el ministro—ha quedado libre porque desempeña un papel subalterno si se le compara con los periodistas, que son los verdaderos agitadores y los instigadores al desórden y á la violencia.»

Mr. Brousse, republicano, pide que se declare la caducidad de la concesion de las minas á la compañía actual de Decazville. El ministro Mr. Baihaut contesta que la peticion es improcedente.

Mr. Boyer acusa á los militares de haberse excedido en Decazville y de haber provocado á los mineros con su actitud.

Mr. Millerand declara que la prision de los periodistas Duc-Quercy y Roche viola la ley de 1881, que establece la especialidad para los delitos de imprenta.

El ministro Mr. Golbet explica que los

delitos comunes cometidos por periodistas caen dentro de la acción del Código penal ordinario.

Paul de Cassagnac defiende la libertad de los periodistas presos, é insidiosamente alude á Clemenceau para que hable y manifieste su parecer.

El jefe del radicalismo no se dá por aludido.

En este punto del debate interviene el jefe del Gobierno, Mr. de Freycinet, para rechazar indicaciones hechas por Paul de Cassagnac sobre la necesidad que se impone de una alianza entre el Gobierno y la derecha.

Después queda terminado el incidente, y se presentan hasta siete órdenes del día distintas.

Una de ellas, la preferida por el Gobierno, es aprobada por 435 votos contra 65.—M.»

La futura minoría republicana

Como el partido republicano cuenta con un grupo de cierta importancia que lo representará en las Cortes, no deja de ser interesante la cuestión que hoy preocupa á la opinión sobre su futura actitud frente de los monárquicos.

Dos diversos caminos se le ofrecen: ó una campaña de negociaciones, ó una lucha de afirmaciones para llevar al espíritu de las leyes, y aun á su texto mismo, todas las garantías de propaganda y todas las sanciones de derecho escrito para el ejercicio de las libertades públicas.

Quedaba pues la duda, si los republicanos de la coalición optarían por la actitud violenta preconizada por el señor Zorrilla ó por los procedimientos legales que el señor Salmeron recomienda. Con grata sorpresa, ha visto la opinión que precisamente el órgano de quien menos se esperaba, se presenta estos días con la mayor moderación.

«El Progreso» que es el diario aludido, al hablar de la línea de conducta que los diputados republicanos piensan seguir en la Cámara, y al enumerar las reivindicaciones porque combatirán desde la tribuna, dice lo siguiente: «Es preciso, ante todo, promulgar una ley electoral que dé al país la parte que debe tener en su gobernación; es preciso reformar la enseñanza para ponernos al nivel de los pueblos modernos; es preciso atender las reclamaciones del ejército, poniendo mano decidida á la resolución del problema militar, tan importante en todos los países, y mas en el nuestro, donde nada se ha hecho en este sentido; es preciso que recabemos el papel que nuestra historia y nuestro poder actual nos dan en los consejos de Europa; reorganizar nuestra marina para que no sean posibles atentados como el del archipiélago carolino; estrechar con las demás naciones europeas los lazos de concordia y amistad que deben unirnos á su vida; y es preciso, sobre todo, llevar nuestras miradas á la clase obrera, pedirle cuenta de sus quejas, de sus necesidades, y mejorar su condición y legislar sobre ellas, tan dignas de atención por lo que son, igual que por lo que sufren.»

Como dice muy cuerdamente «El Imparcial» no hay ningún liberal que no suscribiera con gusto el programa contenido en ese párrafo; porque realmente esas son las reformas imprescindibles por que toda la prensa ha combatido y las que el Gobierno liberal está dispuesto á darnos.

Si la minoría republicana en el Congreso, comprende verdaderamente sus intereses, no tratará de llevar al seno de la representación nacional un espíritu de negación sistemática y de obstruccionismo á todo trance. Esta conducta les haría perder toda influencia sobre la opinión que los trataría precisamente como el pueblo francés trata á las minorías que capitanean los Rochefort ó los Cassagnac en el seno del Parlamento francés. Por otra parte para ser un obstáculo serio en la marcha del Gobierno no son todavía muy pocos.

Su interés propio como partido está en prestar su apoyo en todas aquellas cuestiones que están por encima de la forma misma de Gobierno.

En todas las cuestiones que están enumeradas por «El Progreso» y otras análogas la minoría republicana, manteniendo la integridad de sus convicciones, y aun si se quiere la intransigencia de sus ideales preferidos, puede hacer mucho por el bien público, coadyuvando al bienestar común, que es patrimonio de todos, con el contingente de su ilustración, con las fuerzas que representan; que así se forman las costumbres políticas, incompatibles con la presentación continua de una eterna batalla constituyente y con las explosiones de la fuerza brutal, que á nada conducen sino á la esterilidad y á la anarquía.

Balance del Banco de España

La «Gaceta publica la situación en 10 del corriente mes de nuestro primer establecimiento de crédito.

La existencia de efectivo metálico en las cajas del Banco ascendía á 166.563.338 pesetas: el 3 del mismo mes figuraba por la suma de 174.752.677: existe, por lo tanto, una disminución de 8.189.339 pesetas.

En la circulación de billetes hay un aumento de 5.590.425 pesetas; de 488 millones 425.475, en 3 del corriente mes, á 494.042.900.

La cartera de Madrid está en aumento de pesetas 3.030.059; de 695.310.302 á 698.340.361.

La de las sucursales, en cambio, presenta una baja de 1.075.015 pesetas; de 148 millones 637.257 á 147.652.242.

En las cuentas corrientes de Madrid advertimos un aumento de 1.957.776 pesetas: de 136.462.904 á 138.420.670.

En las de las sucursales la baja es de 4.818.921 pesetas; de 124.660.494 á 119 millones 841.573.

Presentado, como acabamos de hacer, el cuadro de los principales guarismos del documento oficial, hemos de aducir algunas observaciones sobre el conjunto de este balance y los principales hechos que de su examen se deducen.

En la existencia del efectivo metálico notamos la partida de 5.509.632 pesetas por el concepto de pastas de oro que no figuraba en los precedentes balances, y que vienen á corroborar cuanto hemos expuesto acerca del esmero con que la celosa administración de nuestro primer establecimiento de crédito acude para facilitar los medios aptos á dejar libre y expedita la acción de las transacciones.

El aumento de las cuentas corrientes en Madrid no nos sorprende, porque durante estos últimos días se han realizado los cobros de los diferentes trimestres, cuyo pago se abrió en 1.º del corriente, y no ha habido tiempo material de dar aplicación á estos fondos.

En cambio la baja de cinco millones próximamente en las de las sucursales revela que va tomando incremento en provincias el tráfico general.

Este resultado no puede menos que ser satisfactorio en presencia de las funda-

das esperanzas que hace concebir el estado de las siembras en las comarcas más productoras de nuestra Península.

Gaceta

Hosanna filio David

El triunfo que alcanzara Jesucristo Nuestro Señor al dirigirse á la ciudad de Jerusalem entre los vítores y aplausos de la muchedumbre que le aclamaba diciendo: «Hosanna al Hijo de David;—Bendito el que viene en el nombre del Señor»; ese triunfo que tributaron á Cristo, hombres, mujeres y niños, más que satisfacción y gozo inefable, le hicieron sentir tristeza y compasión hacia el pueblo judío.

El amor á los hombres vivía siempre en su corazón, y siempre se revelaba también en sus obras.

Por eso, prosiguiendo su camino con el acompañamiento y aplauso de la multitud, al mirar la ciudad desdichada de Jerusalem y contemplar aquel pueblo ingrato cuya suerte estaba ya escrita en el misterioso libro del porvenir, las lágrimas se agolparon á sus ojos y corrieron abundantes por sus mejillas.

Que llorara en el pesebre cuando niño no nos estraña, porque es propio de niños llorar en su nacimiento.

Que llorara también cuando resucitó á Lázaro tampoco debe sorprendernos, porque ahí, junto á El estaban llorando la Magdalena y todos los que presenciaron aquel prodigio, y es propio de los justos llorar con los que lloran.

Que llorara pendiente en la Cruz, tampoco es de maravillar, porque estaba lleno de trabajos y de dolores, escarnecido de todos y como desamparado de su Padre.

Pero lo extraño á primera vista, es que llorara en medio del regocijo de aquel día, cuando se veía rodeado de los aplausos y bendiciones de un pueblo que le aclamaba sin cesar.

¿Porqué llora Jesucristo en tan solemne ocasión? ¿Porqué el llanto cubre con sombra de tristeza, la tierna mirada del Salvador del mundo al contemplar á Jerusalem?

La caridad, que es el móvil de todos sus actos, es también la causa de las lágrimas que derrama el Señor.

Se dirige á aquella ciudad para morir en ella, y ve que ese remedio supremo de su bondad infinita ha de ser despreciado por la Hija de Sion que no ha de conocer sus culpas ni al Remediador de ellas.

Llora la ceguedad de los que han de estimar en poco el bien que ofrece á todos, siendo como es de infinita estima.

Llora, en fin, porque muchas almas no han de agradecer la visita de Dios, ni las ocasiones que Jesucristo les ofrece para su salvación.

En el triunfo que Jesucristo alcanzara al dirigirse á Jerusalem, empieza, pues, la pasión del Hijo del Hombre, contra quien se concitarán en breve las iras de aquel mismo pueblo que le aclama, para derramar toda su sangre y clavarle en una Cruz.

Mañana deben reunirse los ayuntamientos de esta isla, para proceder, en unión del número de contribuyentes nombrados, á la elección de Compromisarios para el nombramiento de Senadores. El partido republicano toma parte también en dicha elección para apoyar en Palma al izquierdista Sr. Feliu puesto que no se presenta candidato adicto á sus ideas.

En el repartimiento formado por la Excm. Diputación Provincial de estas Islas para cubrir el déficit que resulta en el presupuesto provincial ordinario correspondiente al próximo año económico de 1886-87 esta isla debe contribuir con la suma de 78.242.20 pesetas distribuidas de la manera siguiente:

Mahon	37.386.00
Ciudadela	20.029.20
Alayor	10.410.00
Mercadal	5.871.00
Villa-Carlos	2.382.00
Ferrerías	2.164.00

Total 78.242.20

Para Alcudia serán embarcadas mañana á bordo del vapor *Nuevo Mahónés* 83 carneros, 8 cerdos, 2 burros y 1 mulo.

Gran algazara se produjo anoche por los niños que asisten á la Escuela pública de adultos de esta ciudad, llamando vivamente la atención de gran número de personas que no sabían darse razón de la causa de aquel alboroto. Algo extraordinario pensaban haber ocurrido, cuando á tales muestras de *regocijo* se entregaba aquella *tropa* infantil; y en efecto, averiguado el caso resultó ser que los niños tuvieron que abandonar el local de clases por haberse quedado á oscuras. Y como esto, necesita también una explicación, vamos á darla á nuestros lectores. Todo se reduce á que los quinqués se fueron apagando uno tras otro por falta de *alimento*.

Como se echa de ver, las expansiones de los alumnos estaban por demás justificadas.

Traslado á la Junta local de 1.ª Enseñanza.

Mañana piensa salir para Barcelona y la Corte el Diputado por Menorca, Sr. D. Rafael Prieto y Caules.

Podemos anunciar á nuestros lectores que la primera función que se dará el domingo día 25 en nuestro coliseo se pondrá en escena por la compañía dramática dirigida por nuestro paisano el Sr. Prats, será la grandiosa obra *La Novela de la Vida*, y seguirán representándose las nuevas producciones de Echegaray.

Por disposición del Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, mañana en la misa mayor se anunciará en las parroquias de esta ciudad, que el próximo lunes se verificará una colecta á domicilio por Reverendos Sres. Sacerdotes y algunos otros vecinos, en favor de la desgraciada viuda y huérfano de los naufragos de Fornells.

Es de esperar que estos habitantes respondan generosamente á la voz de la Caridad.

Los escaparates de las confiterías de esta ciudad, se hallan ya adornados con variada profusión de caramelos, todos ellos elaborados con finas y exquisitas esencias.

Y sinó, que lo digan los señores confiteros.

Y que lo diga también la gente menuda, y alguno que otro *grandullón*, muy aficionado á tales dulzuras.

Estando agotado el crédito, la Diputación provincial de estas islas no ha podido conceder subvención alguna para los caminos vecinales de Rafal y de Biniparrell.

En uno de los escaparates de la ferretería de D. Andrés Escudero, se halla esculpido otro trabajo de nuestro amigo y paisano, el joven D. Pedro Pax y Anglada, el retrato al óleo del conocido fabricante de pastas para sopa, D. José Ponseti y Gomila.

El parecido del retrato es exactísimo, revelando el cuadro las buenas disposiciones del autor para el ejercicio del arte á que se dedica. Para alcanzar la perfección á que puede aspirar, atendida su aptitud, le aconsejamos nuevamente que pasara á vivir, por algun tiempo, en alguna capital, en donde á la vez que buenos modelos que imitar, encontraria buenos maestros que cultivaran sus dotes de pintor.

La procesion del Via-Crucis que debe celebrarse mañana la parroquia de San Francisco, saldrá á las cinco de la tarde recorriendo el siguiente trayecto: Plaza San Francisco, calles Frailes, Arraval, San Roque, Plaza Constitucion, Isabel II y Plaza San Francisco.

Por unos pescadores, han sido cojidas hoy en el puerto de esta ciudad, doce sirvías cuyo peso ha sido de 80 kilos.

La niña Antonia Cardona y Prieto, hija de nuestro distinguido amigo el comandante de Marina D. Juan Cardona, se encuentra gravemente enferma.

Deseamos, y se lo pedimos á Dios de todo corazón, el pronto alivio y total restablecimiento de tan preciosa niña.

El domingo 25 del actual, dia de Pascua, tendrá lugar en el casino «El Recreo» una funcion, poniéndose en escena los dramas *Una limosna por Dios* y *La agonía de Colon*; y la divertida pieza en mahónés *Don Pera Singlá* finalizando el espectáculo con baile de Sociedad.

Los periódicos portugueses han emprendido una ruda campaña contra las procedencias españolas. El miedo que la epidemia les produce, tan inhumanamente demostrado en la Isla Cristina, les hace ver cólera en todas partes. Ahora piden al gobierno que extreme todas las medidas de rigor en la frontera y en los puertos, pues segun informes de los agentes consulares; la enfermedad reinante en Murcia no es otra que el cólera morbo-asiático.

En un periódico de Bilbao encontramos el siguiente curioso hecho:

«Un vecino de Peña Castillo (Vizcaya) que se hallaba próximo á contraer matrimonio, suministró una soberana paliza á su futura y á las hermanas de esta, sólo por no estar de acuerdo respecto al dia en que debia celebrarse la boda.

El *amabilísimo* novio fué á pagar sus culpas á la cárcel, y parece que la novia ha desistido de unirse en indisoluble lazo á su *carñoso* amante.

Calendario del agricultor.—Abril.—Se efectúa la siembra de plantas veraniegas, como cáñamo, lino, trigo sarraceno, judías, remolachas, acelgas, rábano, mijo, alpiste, girasol, etc.

En las huertas se siembran coles tardías de verano, de siete semanas, brécol de Santa Teresa, lechugas, escarolas, melones, sandías, calabazas, pepinos, rábanos, judías, acelgas blancas, apio zanahorias pequeñas, remolachas, guindillas, perejil, acederas, barros, perifollo, y se plantan brotes de alcachofas.

Se plantan olivos, que se podan tambien

si es preciso para facilitar la produccion de fruto, y se da una labor al terreno. Los frutos se reconocen para limpiarlos de orugas.

Se plantan dalias y se siembran balsaminas, coronados, capuchinas, dondiego de noche, varas de José, jazmines, pasionarias y cinerarias.

Cálculos de un colega conservador sobre la próxima campaña parlamentaria:

«A juzgar por la actividad que el ministro de Hacienda imprime á la redaccion de los presupuestos, el gobierno se propone que en esta primera legislatura, una vez constituido el Congreso y discutido el Mensaje, las sesiones se consagren exclusivamente á las cuestiones de Hacienda.

Y aun así, la legislatura se habrá de prolongar hasta los últimos dias de julio, porque abiertas las sesiones el 10 de mayo, no es probable que el Congreso pueda constituirse antes del 25, y habiendo numerosa falange republicana, los debates del Mensaje se prolongarán hasta mediados de junio. Si para entonces la comision de presupuestos tuviera espedido su trabajo, que no es probable, no se necesitará menos de mes y medio de discusion para los presupuestos, algunos de cuyos capítulos han de ser discutidos con pasion.

La primera dificultad suscitada por los republicanos, será la del juramento.»

Trasporte de electricidad.—Segun vemos en un colega, se ha verificado en Londres con gran éxito la inauguracion de una estacion central para distribuir la electricidad, establecida en los sótanos de Grosvenor Gallery.

Más de cincuenta establecimientos particulares y públicos, situados en los barrios de New Bond Street reciben de aquella estacion la corriente eléctrica, y en casa de cada consumidor la corriente se transforma para ser utilizada en la alimentacion de las lámparas de arco é incandescentes, de cualquier sistema que sean.

La instalacion de esa potente estacion consiste en cuatro máquinas dinámicas que desarrollan una fuerza eléctrica de 400 caballos y una corriente de 2.500 Volts.

Se anuncia ahora la próxima instalacion de otros establecimientos montados con arreglo á ese mismo sistema, entre otros, en Aschersleben (Alemania), y en Tours (Francia), estando dispuestas otras instalaciones en las ciudades de Turin y Tivoli, en Italia, yendo, al mismo tiempo, muy adelantados los trabajos para hacer otro tanto en Roma.

En Roma se trata además de transformar dos mil caballos de fuerza hidráulica en seis corrientes eléctricas de cinco mil Volts que trasportados por medio de alambres de cinco milímetros de diámetro y 50 kilómetros de longitud, á siete estaciones centrales establecidas en los principales barrios de Roma, pondrian en accion seis regeneradores secundarios susceptibles de alimentar cada uno dos mil lámparas de veinte bujías.

El Gobierno de la vecina república ha publicado el informe sobre la administracion de la justicia criminal en Francia durante el año 1884.

Los datos que este documento oficial contiene demuestran que la moral pública dista bastante de obtener ventajas del sistema laico que con tanto afan se trata de implantar en el vecino país.

Los delitos perseguidos ante la policia correccional han aumentado, desde 179

mil 279 en el año de 1883, á 184.949 en 1884. En cuanto á las contravenciones, han subido de 386.085 á 405.598.

Pero lo que con razon affige á los hombres sensatos de Francia en que de las 3.276 causas vistas por las Audiencias de lo criminal, y de las 184.929 sentencias dictadas por los tribunales de policia correccional, corresponden, en el primer caso, 1.608; y en el segundo, 38.169 á reincidentes; hecho que revela cuán vicioso é ineficaz es el sistema penitenciario de Francia.

Se acentúa cada vez más la marcha progresiva de los suicidios. Desde 1851 á 1855 se perpetraban 10 suicidios por cada 100 mil habitantes; el número de ellos, en 1884, ha ascendido á 20; es decir, que en el trascurso de treinta años las cifras positivas y proporcionales han duplicado.

Servicio de correos en la India— Todos los pueblos, hasta los mas salvajes, han experimentado la necesidad de establecer relaciones entre si por medio del servicio de correos. En las latitudes tropicales escriben, mediante un instrumento puntiagudo, en las anchas hojas de agavo; en Ceilán y las costas del Indostan emplean las hojas de la palmera y de otras plantas á cual mas apropiadas para este uso.

Una vez escritas las hojas, se pliegan como si fueran papel, unidas por medio de bejucos son atados al extremo de un palo que lleva el individuo encargado de repartir la correspondencia y que hace las veces de nuestro cartero en Europa.

Un viajero inglés cuenta que durante sus excursiones en la India recibió constantemente su correspondencia, gracias á lo bien montada que está la Direccion de Correos del Himalaya. El mensajero, ligeramente vestido y tal como requiere las condiciones climatológicas de aquella comarca, introduce las cartas en un baston hueco; de modo que despues de un largo viaje llegan en perfecto estado de limpieza á su destino. El cartero indio debe ser muy experto en materia de escrituras, pues de otro modo le seria imposible descifrar el sinnúmero de diferentes signos de que se valen las poblaciones indígenas.

El cartero indio lleva como distintivo y medio de defensa una lanza de hierro con campanillas de cobre, cuyo sonido sirve para asustar á los reptiles y animales peligrosos, así como para anunciar su llegada. Dichos funcionarios están en constante peligro de ser devorados por las fieras, que tanto abundan en el continente asiático.

De todos los empleados de correos de la India el mas original es el que va montado en un camello ricamente enjaezado. El uniforme del funcionario es de color rojo, turbante verde con cordon de oro y una gúmia suspendida á la cintura. Los sacos de la correspondencia van colgados á los dos lados de la silla, y en multitud de ocasiones dicho correo conduce un viajero que va sentado sobre un asiento dispuesto detrás del cartero. Esta clase de correos son sumamente rápidos, y la distancia menor que recorren en un solo dia es la de 60 millas inglesas.

Habitaciones para obreros en Inglaterra.—Sir Carlos Gatliff acaba de publicar una interesante relacion que contiene la estadística de las habitaciones perfeccionadas que se están construyendo y se han construido en Londres, desde el 15 de Setiembre de 1841, en que se formó la Asociacion Metropolitana para mejorar las habitaciones de las clases obreras.

De ella resulta que en el curso de estos 44

años los particulares han edificado 57 solares con capacidad para 2 566 familias; que representan una poblacion de 11.582 personas y un coste de 311.767 libras. Las Asociaciones especiales han edificado 172 solares con habitaciones para 19.143 familias 94.467 personas, ascendiendo el valor de aquellas á 4.703.726 libras.

Las municipalidades, corporaciones y juntas parroquiales, 11 solares para 758 familias y 4.506 personas, con un coste de 373.048 libras. Los arquitectos y contratistas, 53 solares para 7.176 familias, ó sea una poblacion de 36.224 personas y con un valor de 1.192.700 libras.

Los totales son, por lo tanto, 293 solares, 29.643 familias, 146.809 personas, y el coste 9.591.241 libras esterlinas, ó sean unos 165 millones de pesetas.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 16.—9:30 n.

El Sr. Tejada de Valdosera, que sufría un fuerte catarro, ha abandonado ya la cama.

Es inexacto que se proyecte una extensa combinacion de mandos militares, segun habian indicado algunos periódicos.

Gana terreno la candidatura del marqués de la Vega de Armijo, para la presidencia del Congreso.

Madrid 16.—11 n.

En Oviedo se ha celebrado un banquete en honor del Sr. Pedregal, diputado electo por aquella circunscripcion.

El periódico «El Progreso» publica una carta del Sr. Ruiz Zorrilla, en la cual manifiesta que urge la union de los republicanos españoles, y deplora el extravío de los que se han negado á coligarse.

Madrid 16.—11:15 n.

«El Correo» dice que probablemente el Sr. Sagasta leerá el Mensaje de la Corona.

«La Correspondencia de España» dice que el Gobierno tiene ya resuelta la cuestion de la presidencia del Congreso.

Madrid 17.—9:15 m.

Esta madrugada, en el barrio de la Guindalera, ha habido una fuerte refriega entre unos matuteros y los guardas de consumos, auxiliados éstos por una pareja de la Guardia civil; han resultado cuatro heridos y un Guardia civil con el pecho atravesado.

Madrid 17.—10:15 m.

Anoche se dió un banquete en obsequio del Sr. Gil Sanz; este señor pronunció un discurso, en el cual tributó un elogio á D. Emilio Castelar, añadiendo que confiaba entraria en la coalicion el jefe de los posibilistas; dijo tambien que de los datos particulares que se tenían, el Sr. Pí y Margall habia obtenido cincuenta mil votos.

Madrid 17.—12:20 t.

LOTERIA

8748 Logroño.	7340 Sevilla.
14498 Barcelona.	24743 Alicante.
3483 19734	4205 22635
10711 9749	3881 23316
3001 17703	21183 2312
23973 5480	4178 20615

Madrid 17.—4 t.

4 p. 00	perpétuo.	58:300
4 p. 00	amortizable.	75:350
B	Hipotecarios de Cuba.	88:750

Barcelona 16-6'25 t.

4 por ciento int.	58'450
4 por ciento Exterior	58'450
4 por ciento amortizable	75'750
B. H. de Cuba	88'750
B. Hispano Colonial	44'500
Crédito Mercantil	41'750
Banco de Cataluña	17'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	36'250
F. C. del N. de España	73'750
Oreases.	14'500
F. C. Tarrag. B. y Francia	60'120
F. C. de Medina á O. y Vigo	39'370
Id. Almansa	53'500
Id. Norte	68'750

SERVICIO DE LA PLAZA
PARA EL DIA 18 DE ABRIL DE 1886

Jefe de día el Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Filipinas D. Federico Alonso Gasco.
Parada, Hospital y provisiones y Oficial de Vigilancia, Filipinas.
Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Aniceto papa y mártir y la beata Maria Ana de Jesus virgen.—*Anima.*

Manana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. Maria.

Mañana, domingo de Ramos. En la parroquial iglesia de Sta. Maria, á las 9 y media Horas menores, despues solemne bendicion de Palmas y Ramos, la procesion de rúbrica y luego la misa mayor con el canto grave de la pasion como es costun bre todos los años; despues la misa última. Por la tarde vísperas á las 3 manifestacion del sagrado *Signum Crucis*, Completas, sermon de Pasion, Miserere propio de este dia y al fin S. Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 9 y media solemne bendicion de Palmas y Ramos, despues la procesion claustral; luego la misa mayor con el canto grave de la pasion como de costumbre. Por la tarde, á las 3 vísperas, bendicion y manifestacion de la Vera-cruz, sermon moral y Rosario. A las 5 y media saldrá la procesion del Viacrusis despues de leida la sentencia de Pilatos contra Jesucristo con la primera y última estacion; predicadas.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, tambien á las 9 y media solemne bendicion de Palmas y Ramos, procesion como se acostumbra y luego la misa mayor con canto grave de la Pasion del Señor. Por la tarde, vísperas á las 3, manifestacion y bendicion del sagrado Madero, sermon de Pasion, Miserere y Santo Rosario.

En las iglesias de las Concepcionistas y Concepcion, tambien habrá bendicion de las Palmas y Ramos, procesion y en seguida la misa mayor con canto solemne de la Pasion del Señor segun S. Mateo.

En la parroquia de Sta. Maria, lunes, martes y miércoles misa mayor vísperas y manifestacion de *Signum Crucis*; mas martes y miércoles canto solemne de la pasion de Jesus segun los evangelistas S. Marcos y S. Lucas.

Santo de mañana.

S. Eleuterio Ob. y mr. y S. Andres Hibernon.

Movimiento del Puerto.

Despachados

El 17.—Para Barcelona vapor-correo «Nuevo-Mahonés Cap. D. José Pons con 22 trips. efs y la correspondencia.

ANUNCIOS

El Comisario de Guerra Interventor del Parque de Artillería de Mahon y Secretario de la Junta Económica.

Hago saber: Que el anuncio publicado por esta Dependencia el dia ocho del actual para la venta por medio de convocatoria de proposiciones libres de los cartuchos metálicos que existen inútiles en los Parques de Artillería de la Peninsula é Islas Baleares, debe considerarse rectificado en el sentido de que en la Maestranza de Sevilla no se verificará el acto por no haber existencias cuya rectificacion se hace de órden superior para conocimiento de los que

deseen tomar parte en dicha convocatoria que se verificará el dia 25 de Mayo próximo á la hora y en los mismos términos ya anunciados.

Mahon 16 de Abril de 1886.—Juan Alomar.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 27 de Abril.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas, y distribuyéndose 569 400 pesetas en 1.253 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5.000	10.000
18 de 2.500	45.000
1.028 de 300	308.400
99 aprox. de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que otenga el premio de 80000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de centena del premiado con 40.000 pesetas.	29.700
2 aprox. de 2 000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.300 para el premio segundo	2.700

1.253 569.400
Mahon 18 de Abril de 1886.—El Administrador, Pascual Hernandez.

SASTRERÍA

DE

FULGENCIO JUANICO

ROSARIO, 17

El jueves próximo se abrirá al público este nuevo establecimiento, en el cual se ofrece de antemano al público mahonés un esmerado servicio en la confeccion de trajes.

Se necesitan para el propio establecimiento, aprendizas y costureras.

Caña legítima

de la Habana á 5 rs. vn litro.

VINO legítimo á 20 y 24 céntimos de escudo el litro.

VINO blanco á 30 céntimos de escudo el litro.

VINAGRE superior á 16 céntimos litro.

Calle del Rosario, 5.

Potes de tomates

al natural á 16 cént. de escudo uno y en partida de docena á 15 cént. Se encontrarán en el establecimiento de Manuel Buils, Calle Nueva n.º 16.

ZORRA (Peix salat)

Véndese á 16 céntimos de escudo la tercia en la tienda de Gimier, frente el café de Dinaret.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijó aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

ESPECIALIDAD DE MAQUINAS DE VAPOR

MAQUINA HORIZONTAL MAQUINA VERTICAL MAQUINA HORIZONTAL
LOCÓMOBIL O SOBRE PATINES de 1 á 20 caballos LOCÓMOBIL O SOBRE PATINES
caldera á llama directa de 3 á 50 caballos caldera de llama invertida de 6 á 50 caballos



Todas estas maquinas estan listas para expedirse
Envío franco de todos los prospectos detallados

CASA J. HERNANN-LACHAPPELLE
J. BOULET & C^o, Sucesores

Ingenieros-Mecánicos

PARIS

31 rue Boine 4-6 Boulevard Ornano

CALDO CIBILS INSTANTÁNEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones

El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquisimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparacion alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutricion, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo. Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Frascos grandes reales; pequeños y medio reales.

Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.ª Princesa, 53, BARCELONA. Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER Y C.ª y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Mahon se venden en las Farmacias de la Viuda de Bofill P.ª Arravaleta; y de D. Jaime Ferrer, Callo del Castillo

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO, DE POTASA COMPRIMIDA

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de alient é inflamacion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impresa en tinta roja.

BOCA

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentifrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la *Mentholina* del Dr. Gutler, articulo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien otros polvos dentifricos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanqueza de los dientes.

BOCA

Frasco 6 rs.—Id. grande con caja y cepillo 10 rs.—Id. equivalentes á 8 frascos grandes 60 rs. vn.